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ACTA N° 052  CERO CINCUENTA Y DOS  1 

SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONCEJO DEL  15 DE DICIEMBRE DEL 2020 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 

Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 

Chimborazo, hoy martes 15 de Diciembre del 2020, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 

Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 

reúnen en Sesión extraordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, 7 

OSWALDO NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSE SAYAY, Concejales del GADMCG, 8 

Abg. Darwin Soria.- Procurador síndico del GADMCG y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del 9 

Concejo Municipal del GADMCG respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día 10 

constantes en la CONVOCATORIA; 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM  E INSTALACIÓN 11 

DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA 12 

ORDINARIA DEL 08  DE DICIEMBRE DEL 2020,  Y ACTA EXTRAORDINARIA DEL 10 DE 13 

DICIEMBRE DEL 2020. 3. INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN 14 

QUISHPE ALCALDE DEL GADMCG. 4. RECIBIR EN COMISIÓN AL  SEÑOR MIRANDA 15 

CEPEDA JOSÉ MANUEL. SEGÚN OFICIO PRESENTADO EL 07 DE DICIEMBRE DEL 2020. 16 

5. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DEL PROYECTO DE 17 

ORDENANZA QUE REGULA LA PRESTACIÓN DE SERVICIO PÚBLICO DE REVISIÓN 18 

VEHICULAR EN EL CANTÓN GUAMOTE, PRESENTADA POR EL ABG. DARWIN SORIA 19 

PROCURADOR SÍNDICO.  6. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE 20 

DEL PROYECTO DE ORDENANZA  QUE ESTABLECE EL COBRO DE TASAS POR 21 

SERVICIOS ADMINISTRATIVOS Y VENTA DE FORMULARIOS Y ESPECIES 22 

VALORADAS EN EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 23 

CANTÓN GUAMOTE, PRESENTADA POR PROCURADURÍA SINDICA. 7. CLAUSURA.                                                    24 

Mismo que es puesto a consideración de los miembros del Concejo Municipal  por el señor Alcalde 25 

Delfín Quishpe Apugllón. Concejal Ángel Chuto; señores concejales buenos días, solicito se 26 

integre al orden día el conocimiento del oficio 024-GADMCG-C-2020, suscrito por los señores 27 

concejales Dr. José Sayay. Ing. Valeria Olmedo, Sr. Ángel Chuto. (Sobre las maquinarias que se 28 

encuentran dañas y algunos materiales que no se están comprando) mismo que en la anterior 29 

reunión  no se trató y se trasladó para la próxima reunión. Concejal Dr. José Sayay: un saludo 30 

cordial con todos, yo quisiera que añada un punto no se si sea pertinente, el caso de la esposa del 31 

bombero que falleció, ya que había impuesto un documento, solicitando un espacio en el pleno del 32 

concejo. Sabemos que el cuerpo de bomberos está pasando momentos de alta tensión ya que la 33 

familia del bombero que falleció esta amenazando de todo tipo.  Alcalde Delfín Quishpe; no 34 

entraría como punto de orden, más bien en mi informe semanal de mis actividades yo les 35 

comunicaría acerca del tema ya que en la mañana tuve una pequeña conversación con el cuerpo de 36 

bomberos, que quede claro que nosotros como autoridades somos  la parte neutral del asunto.  37 

Procurador sindico Abg. Darwin Soria; buenos días señores concejales, es un poco complejo este 38 

tema, como asesor les diría que ustedes como concejales no pueden tomar alguna decisión porque 39 

deberían ser neutrales yo si pienso que al incluir en el puto del orden del día ustedes estarían como 40 

tratando de resolver y quedaría como evidencia, el cuerpo de bomberos son plenamente autónomos, 41 

Concejal Dr. José Sayay: sugiero  que no conste en el orden del día pero al momento que ellos 42 

lleguen recibir en el pleno del concejo, todos saben y conocer que se ha tomado en cuenta el 43 
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currículo de todos los bomberos y  de aquello salió dos personas que contaban con el título de tercer 44 

nivel además justamente de aquellos dos compañeros el primer opinado había estado lesionado por 45 

lo que  asumió la segunda opción, sin embargo escuchamos rumores  que el jefe del cuerpo de 46 

bomberos ha ingresado pagando 5000 dólares, cosas que son falsas. Estaba pensado en modificar la 47 

ordenanza y poner el jefe como de libre remoción,  Alcalde Delfín Quishpe; además también 48 

podemos realizar una ordenanza que formen parte del cuerpo de bomberos la parte rural. Concejal 49 

Segundo Guashpa; apoyo al Dr. Sayay, podemos hacer una reforma y poner alguien de libre 50 

remoción, ahora vemos que están solo entre familia por eso no trabajan bien, Concejal Segundo 51 

Guashpa: aprobado; Concejal Tec. Oswaldo Naula: Aprobado; Concejal Sr. Ángel Chuto: 52 

Aprobado; Concejal Manuel Puculpala: Aprobado; Concejal Dr. José Sayay: Aprobado;  53 

Alcalde Delfín Quishpe; en consecuencia se aprueba el orden del día tal como consta.  54 

DESARROLLO 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR 55 

EL SEÑOR ALCALDE. Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, contando con la 56 

presencia de los 5 señores Concejales, esto es los señores: ÁNGEL CHUTO, SEGUNDO 57 

GUASHPA,  OSWALDO NAULA,  JOSE SAYAY,  MANUEL PUCULPALA contando con el 58 

Quórum Reglamentario  correspondiente  para su instalación, El Señor Alcalde Delfín Quishpe deja 59 

Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo las 9h40 minutos. 2. LECTURA Y 60 

APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 08  DE DICIEMBRE DEL 2020,  Y ACTA 61 

EXTRAORDINARIA DEL 10 DE DICIEMBRE DEL 2020.Una vez que la señora secretaria dar 62 

lectura al acta  y resoluciones del 08 y 10 de diciembre del 2020. Concejal Ángel Chuto: 63 

aprobado; Concejal Segundo Guashpa: aprobado Concejal Tec. Oswaldo Naula: aprobado 64 

Concejal Manuel Puculpala: Aprobado; Dr. José Sayay: Aprobado;  Acalde: se apruebe el acta 65 

de las sesiones ordinaria y extraordinarias anteriores con la mayoría. En consecuencia Por 66 

unanimidad Mediante Resolución Nro. 0219-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Aprobar el Acta 67 

Ordinaria  del 08 de Diciembre  del 2020  y el acta Extraordinaria del 10 de diciembre del 2020. 3. 68 

INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN QUISHPE ALCALDE DEL 69 

GADMCG. Alcalde Delfín Quishpe; Señores concejales procedo a dar el informe de mis 70 

actividades; el día jueves tuve una invitación de la producción AYLLUPAK KAWSAY en la que 71 

solicitaron un video sobre la navidad  y que en próximas ocasiones podemos hacer juntamente con 72 

los señores concejales y atención al público con normalidad; el día viernes  tuvimos una invitación 73 

al sector chipo a verificar un punto de agua, gracias señores concejales Segundo Guashpa y José 74 

Sayay   por su acompañamiento, el mismo día tuvimos una entrega de becas en el coliseo Rafael 75 

Brito Mendoza, con 79 beneficiarios; el día sábado tuvimos una invitación a la comunidad a Gauron 76 

Cochabamba, a verificar una toma de agua para cumplir con el presupuesto participativo y dar la 77 

viabilidad técnica lo más pronto posible.  En el mismo día tuvimos una reunión con el consejo de 78 

participación de derechos, para hacer la posesión de la sociedad civil para dos años 2021-2023. El 79 

día domingo en familia, el día lunes en el Gad Pallatanga  como ellos ya tienen la delegación 80 

nosotros también tenemos que intervenir en los Galtes y Yaguarcocha  colindantes con  Pallatanga y 81 

Guamote, el día de hoy recibí al jefe del cuerpo de bomberos con la secretaria y los familiares, 82 

mencionaron que hay amenaza de parte de 5 bomberos están con temor manifestando que se puede 83 

apeorar la situación, he mencionado que la comisión que asignamos al jefe del cuerpo de bomberos 84 

fue con la total trasparencia.  Hasta aquí puedo informar señores concejales. Concejal Ángel 85 

Chuto; pienso que el licenciado Angel Gabin, decían que  no van a dar el paso por que Obras 86 

públicas con la maquinaria va trabajar solo en el punto y no va apoyar por lo menos haciendo el 87 
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paso para los señores, no sé si este problema justamente en el punto de agua ya está solucionado, 88 

Concejal Dr. José Sayay; lo que nos dijeron en chipo es que ya está arreglando y no hay ningún 89 

problema, incluso preguntamos si existe algún problema con los dueños de terreno, y nos dijeron 90 

que ya está todo solucionado.  Concejal Ángel Chuto; si es que han arreglado no va haber ningún 91 

problema, Alcalde Delfín Quishpe; eso es en Sacaguan, mas no de chipo, Concejal Segundo 92 

Guashpa; gracias señores concejales en sacaguan ustedes saben, justo en la administración anterior 93 

había dicho que era suficiente con el agua que tenían pero llegado al caso el agua no alcanzo,  esto 94 

es lo que estaban reclamado en  el día de carnaval, justamente con el presupuesto que ustedes 95 

aprobaron, se envió ha realizar el estudio de agua y salió  que el agua de ahí es más pura que  la otra 96 

que estamos utilizando, no sé si el pastor angelito se está refiriendo a esta parte. Porque incluso 97 

entraron varias maquinarias y se dejó todo muy bien, Alcalde Delfín Quishpe; en esta parte yo 98 

quería darle una figura jurídica al acceso a la captación, que no tenemos, yo ya envié  las 99 

maquinarias para solucionar cualquier  novedad. Entonces en este momento podemos tratar el tema 100 

de los bomberos. (No llegan las personas del cuerpo de bomberos) Por unanimidad Mediante 101 

Resolución Nro. 0220-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Dar por conocido el Informe semanal de 102 

actividades del señor Delfín Quishpe Alcalde del GADMCG. 4. RECIBIR EN COMISIÓN AL  103 

SEÑOR MIRANDA CEPEDA JOSÉ MANUEL. SEGÚN OFICIO PRESENTADO EL 07 DE 104 

DICIEMBRE DEL 2020. Miranda Cepeda José Manuel: buenos días señor alcalde, señores 105 

concejales, gracias por esta oportunidad soy columbeño, mi situación es la siguiente yo tengo 106 

arredrado un local en el mercado mayorista  que hasta el día de la pandemia mi persona ha 107 

respondido con el arriendo al día pero ustedes saben en la pandemia no hemos podido trabajar,  pero 108 

yo si hubiese respondido el arriendo,  más bien mi hermano menor sufrió un accidente eléctrico en 109 

septiembre, los medico dijeron que no va sobrevivir por lo que yo estoy respondiendo de forma 110 

moral, económica y no he podido dejar a mi hermano por lo que no he respondió del arriendo por lo 111 

que pido de favor que me consideren   señores autoridades, Alcalde Delfín Quishpe; solidarizarnos 112 

con usted hermano, solamente los que hemos pasado por el hospital sabemos,  en cuanto a su  113 

pedido no queremos dar ninguna falsa expectativa, Concejal Ángel Chuto; en verdad no queremos 114 

dar falsas expectativas, hemos recibido, usted sabe que nos regimos por ordenanzas, por lo que no 115 

puedo dar falsas expectativas, más bien señor procurador sindico  ayúdenos con una salida; Abg. 116 

Darwin Soria; gracia señor alcalde, señores concejales, de alguna manera solidarizando con el 117 

tema; en este sentido nosotros nos regimos por una ordenanza que contempla sobre este tema, en 118 

dicha ordenanza no contempla la exoneración  lo que podemos hacer es ayudarle con un convenio 119 

de pago dándole un plazo prudente lastimosamente no podemos exonerar por que la ordenanza 120 

vigente no nos permite. Concejal Segundo Guashpa; la biblia dice que ayudemos a nuestro 121 

prójimo, por cuanto  no obligo a los señores concejales todo es voluntad, yo como concejal me 122 

ofrezco  apoyar.  Concejal Ángel Chuto; también voy a apoyar, Concejal Oswaldo Naula; 123 

solidarizarme en esta tristeza, por tanto quiero plantear de buena voluntad ojala podamos ayudar 124 

todos en unidad, que para el próximo martes podamos entregarle. Dr. José Sayay: lamentablemente 125 

la petición que usted ha puesto no se puede atender, pero vamos hacer una pequeña contribución 126 

entre todos.  Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 0221-C-GADMCG-2020, RESUELVE: 127 

Dar por conocido el oficio presentado por el señor Miranda Cepeda José Manuel; 5. 128 

CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DEL PROYECTO DE 129 

ORDENANZA QUE REGULA LA PRESTACIÓN DE SERVICIO PÚBLICO DE REVISIÓN 130 

VEHICULAR EN EL CANTÓN GUAMOTE, PRESENTADA POR EL ABG. DARWIN SORIA 131 
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PROCURADOR SÍNDICO.  Abg. Darwin Soria Procurador sindico; esta ordenanza está planteada 132 

con los procedimientos sobre la revisión vehicular, dejando claro que no es una ordenanza tributaria 133 

por que ya existe, en resumen son los procedimientos o pasos por lo que solicito se pase a la 134 

comisión respectiva ya aprobando en primera instancia. Concejal Dr. José Sayay; como  no se da 135 

la revisión vehicular y no se sabe si se va dar o no, seria pleno cuando ya estuviese funcionando la 136 

ordenanza,  Abg. Darwin Soria Procurador sindico; insisto en primer lugar no es tributaria, su 137 

fuera tributaria si hubiese un problema, es una ordenanza de procedimientos administrativos y 138 

técnicos, que la ANT no está solicitando para obtener el permiso, Concejal Ángel Chuto; 139 

entreguemos en las manos de la comisión y hasta mientras se dé por conocido,  Concejal Oswaldo 140 

Naula;  por parte nuestra ya quisiéramos tener la revisión vehicular, por lo que solicito se de por 141 

conocido y pase a la comisión, conocemos que los técnicos encargados, no cumplieron con los 142 

requisitos para tener la revisión vehicular, solicito se de por conocido y se pase a la comisión. Por 143 

unanimidad Mediante Resolución Nro. 0222-C-GADMCG-2020, RESUELVE: 1. Dar por 144 

conocido el proyecto de ordenanza que regula la prestación de servicio público de revisión 145 

vehicular en el cantón Guamote, presentada por el Abg. Darwin Soria procurador síndico del 146 

GADMCG. 2. Remitir al Concejal Oswaldo Naula Presidente de la comisión de Planificación y 147 

Proyectos del GADMCG y Concejal Segundo Guashpa Presidente de la Comisión de Legislación 148 

del GADMCG. 6. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DEL 149 

PROYECTO DE ORDENANZA  QUE ESTABLECE EL COBRO DE TASAS POR SERVICIOS 150 

ADMINISTRATIVOS Y VENTA DE FORMULARIOS Y ESPECIES VALORADAS EN EL 151 

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE, 152 

PRESENTADA POR PROCURADURÍA SINDICA. Abg. Darwin Soria; comenzare indicando 153 

que en el mes de noviembre del 2019 entro en vigencia el código administrativo dentro de este 154 

existe una disposición que tenemos un plazo de tres meses para realizar nuestra propia normativa 155 

para instrumentación custodia de especies valoradas,   desde que yo ingrese al Gad, me había dado 156 

cuenta de una situación que estaba ocurriendo, que el Gad municipal únicamente se majea con un 157 

timbre municipal, que pone en todos los documentos, revisado la parte legal no hay una ordenanza , 158 

otra cosa que la base de alcabala la tiene la notaria, es así señor alcalde que con la finalidad de dar 159 

cumplimiento al código orgánico administrativo, se ha procedido a presentar esta ordenanza, en la 160 

que consta los valores  que se va dar a cada uno de los formularios,  lo que queremos hacer es 161 

enviar a realizar los formularios, y ya venga estipulado los costos,  esto ya se pasó a la comisión de 162 

Legislación incluso ya contamos con un informe de la concejal suplente Joselyn Olmedo, que quede 163 

claro que no estamos metiendo al bolsillo de la gente pobre, ya que estos trámites son para personas 164 

que  están haciendo trámites legales de terrenos y si tienen para comprarse un terreno también van a 165 

tener para el trámite. Concejal Segundo Guashpa; gracias señores concejales ustedes no aprueban 166 

por aprobar, en esta ordenanza no vamos afectar a la parte rural más bien a  la parte urbana, 167 

tenemos que analizar muy bien, ya que es verdad que no existen las bases para cobrar las especies 168 

valoradas, tenemos que regular todo. Solicito el respaldo para que aprueben en primer debate y en 169 

segundo debate analicemos que es la línea de fábrica y que nomás tenemos que sacar como entiendo 170 

esta materia podemos explicar. Concejal Tec. Oswaldo Naula: Aprobado; Concejal Sr. Ángel 171 

Chuto: Aprobado; Concejal Manuel Puculpala: Aprobado; Concejal Dr. José Sayay: Aprobado;  172 

Alcalde Delfín Quishpe; aprobado,  en consecuencia. Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 173 

0223-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Aprobar en primer debate el proyecto de ordenanza  que 174 

establece el cobro de tasas por servicios administrativos y venta de formularios y especies valoradas 175 
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en el gobierno autónomo descentralizado municipal del cantón Guamote, presentada por 176 

procuraduría sindica. Alcalde Delfín Quishpe; Señores concejales, esto afecta a la imagen del 177 

cantón, vamos normando todas estas cosas,  estamos muy de acuerdo para analizar de fondo de 178 

forma esta ordenanza   7. CLAUSURA Sin más que tratar el Señor Alcalde  Delfín Quishpe deja 179 

clausurado la sesión ordinaria siendo las 11h20  Minutos del mismo día, mes y año, para constancia 180 

firman la presente acta, junto a la secretaria que certifica.- 181 

 182 
 183 
 184 
 185 
Abg. Marlene Caín Ortiz                     Delfín Quishpe Apugllón 186 
SECRETARIA DE CONCEJO        ALCALDE DEL GAD- 187 
DEL GAD-GUAMOTE                                                                 GUAMOTE 188 


